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Решения ХХУП съезда КПСС — в жизнь! 

ЭВМ —в учебный Ч е л о в е ч е с к и й ф а к т о р 
процесс - 1 - 1 
' РАССКАЗЫВАЕМ О КОММУНИСТАХ -

Спасибо, преподаватели ФПКП1 

М Н О Г О ЛЕТ существует 
учебная лаборатория счет
ной техники и технических 
средств АСУ. И большую 

/часть этого времени ее су-
шествование приносило 
лишь относительную пользу 
учебному процессу на ка
федре, а вот хлопот и наре
каний было предостаточно. 
Кто только не занимался 
этой лабораторией — и 
штатные сотрудники, и пре
подаватели кафедры! Но ла
боратория оставалась и не
интересной, и малопригод
ной для обучения будущих 
молодых специалистов про
грессивным методам ис
пользования технических 
средств управления. 
I И вот ответственным за 
'«судьбу» лаборатории был 
н а з н а ч е н к о м м у н и с т 
А. П. Сачков. Несколько 
месяцев — и лаборатория, 
обновленная, переоборудо
ванная, приняла студентов 
и слушателей Ф П К . Казалось 

|бы, это произошло как-то 

^<<само собой». И только те, 
кто непосредственно инте-

'ресовался х о д о м работ или 
участвовал в них, знает, како
го титанического труда Аль
берта Павловича это стоило. 

Просто ли всего за какие-
то полгода определиться с 
выбором средств вычисли
тельной техники, заказать 
и выкупить ее, установить 
и запустить в эксплуатацию? 
Л ремонт помещений и р е 
шение связанных с ним во
просов «доставания» и «ут
рясания», обеспечения по
жарной и электробезопасно
сти и т. д.? 

На этом примере видно, 
что значит сегодня человече
ский фактор, что м о ж е т 
сделать настоящий специа
лист и энтузиаст своего дела, 
что такое бескорыстное, 
инициативное и творческое 
отношение к своей работе. 

Самый трудный период 
ж и з н и лаборатории мини-
и микро-ЭВМ кафедры «Ав
томатизация управления 
производством» у ж е поза
ди. Она стала важным 
звеном в подготовке совре
менных, грамотных в компь
ю т е р н о м отношении инже
неров-экономистов. Но и се
годня Альберт Павлович не 
успокаивается — болит душа 
за завтрашний учебный день. 
Вот и появляются на стенах 
лаборатории новые планше
ты, испытываются и внедря

ются новая аппаратура и 
программные средства, ве
дется кропотливое исследо
вание возможностей. 

Сегодня лаборатория за
гружена до предела. Здесь 
и защиты по расписанию, 
и первые научно-исследова
тельские шаги сУудентов-
старшекурсников, и практи
к у м факультета повышения 
квалификации, и даже 
школьники подшефной ш к о 
лы. Как-то незаметно в лабо
раторию потянулись сотруд
ники кафедры и аспиранты, 
многие из преподавателей, 
ранее не имевшие непосред
ственного контакта с ЭВМ. 

А тот, кто посвящен в пла
ны будущего, з н а к о м с на
правляющим развитием ла
боратории, опять м о ж е т вос
кликнуть: «Смелый человек 
Альберт Павлович!» А он 
и вправду смел, как и до
лжен быть смел каждый, кто 
идет впереди, кому поруче
но решать такие сложней
шие вопросы научно-техни
ческого прогресса, как 
профессиональная компь
ютерная грамотность инже
неров-экономистов. 

В. БАЗИЛЕВИЧ, 
доцент кафедры АУП 

ПОСТОЯННОЕ повышение ква
лификации всех работников явля
ется одним нз важнейших условий 
успешного выполнения планов пар
тии по интенсификации народного 
хозяйства. 

Совершенно особенное значение 
приобретает повышение квалифика
ции преподавателей высшей школы. 
Ведь наша квалификация, професси
ональное мастерство, их соответ
ствие требованиям времени не толь
ко служат залогом качественного 
поворота во всех отраслях народно
го хозяйства, но и в основном 
определяют направление развития 
техники и ее состояния в третьем 
тысячелетии. 

В настоящее время основной упор 
сделан на повышение нашей «компь
ютерной грамотности». Тем не менее 
необходимо повышать и свой специ
альный уровень. Руководство ФПКП 
и кафедра гидравлики изыскали 
возможность, при общей довольно 
высокой загруженности, довести до 
нас новейшие сведения из области 
спецдисциплины. 

Гидродинамику нам читает 
профессор Лев Герасимович Лой
цянскии. Общение с таким челове-. 
ком — это большая жизненная уда
ча. 

Руководитель специальности 
профессор А. Д. Гиргидов доводит 
до сведения слушателей новейшие 
методические разработки по нашей 
специальности. Эти разработки, ко
торыми мы обязательно будем по
льзоваться в своей преподаватель
ской деятельности, очень полезны. 

В процессе чтения лекции Артур 
Давидович постоянно советуется со 
своими слушателями-коллегами. Это 
способствует лучшему пониманию 
материала и его совершенствова-
иию._Такая форма преподавания: 
лекция-беседа, лекция-совет, по на
шему мнению, весьма продуктивна. 

Преподаватели спецдисциплины 

говорят с нами на понятном иам 
языке. Труднее вести занятия по 
дисциплинам менее нам знакомым. 
В этой связи особо хочется отметить 
преподавателя языка программиро
вания «Фортран». Это доцент 
И. А. Старостин. Известно, что учнть 
учителей — самое сложное искус
ство. Доцент И. Л. Старостин владе
ет этнм искусством в совершен
стве — это мненне группы. Он ни
когда не держит дистанции со 
слушателями. Это просто коллега, 
который в данном вопросе разбира
ется лучше, чем мы, и делает все 
возможное для сокращения «разры
ва». И делает весьма успешно. 

Мы с благодарностью будем вспо
минать всех преподавателей ЛПИ 
им. М. И. Калинина, которые с высо
кой, ответственностью и душевной 
теплотой ведут занятия в нашей 
группе. В ЛПИ 'г'мы не только 
пополняем свой научный и методиче
ский багаж, но знакомимся, стре
мимся понять и освоить ленинград
ский стиль преподавания, учесть 
человеческий фактор. Знання, полу
ченные нами на ФПКП, позволят 
нам успешно решать задачи, по
ставленные перед высшей школой 
в Политически!**'докладе ЦК КПСС 
XXVII съезду нашей партии. 

От нмени и по поручению 
группы преподавателей 

Ф П К П прн Л П И по 
специальности «Гидравлика» 

доцеит Ю. АНЧЕКОВ, 
Воронежский технологический 

институт, кафедра 
«Процессы и аппараты», 

педагогический стаж 19 лет 

йш;«жи®мкям!К№Ш?!?ш»даша»^^ 

Салют, фестиваль! г 
15 МАРТА конкурсным вечером факультета экономики 

и управления производством открылся наш фестиваль 
«Студенческая весна-86». Фестиваль посвящен XXVII 
съезду КПСС и проходит под девизом «Комсомольцы — 
беспокойные сердца». 

Порядок выступления факультетов: 
ФЭУП — 15 марта, ГТФ — 19 марта, ЭЛМФ — 22 марта, 

ФМФ — 26 марта, ММФ — 29 марта, ЭнМФ — 2 апреля,. 
ФТК — 5 апреля, ФМетФ — 9 апреля, РФФ — 12 апреля. 

Заключительный вечер состоится в день Всесоюзного 
коммунистического субботника. 

По результатам смотра-конкурса студенческой само
деятельности лауреатам присуждены многочисленные 
призы. Коллективы награждаются: 

За первое место — переходящим призом. Почетной 
грамотой, автобусной экскурсией в Прибалтику. 

За второе место — Почетной грамотой, вымпелом, ав
тобусной экскурсией в пригороды Ленинграда. 

За третье место — Почетной грамотой, вымпелом, 
автобусной экскурсией по Ленинграду. 

Специальный приз установлен комитетом ВЛКСМ — за 
идейно-политическую направленность концерта, за его 
соответствие девизу фестиваля. 

Приз профкома студентов института будет присужден 
за лучшую организацию, оформление и проведение фес
тивального вечера, за массовость н разнообразие кон
курсов. 

Приз студенческого клуба института присуждается 
за исполнительское мастерство, эмоциональность, раз
нообразие жанров, фантазию и выдумку в организации 
фестивального вечера. 

Лучших исполнителей мужской и женской роли ожидает 
приз газеты «Политехник». 

Творческой удачи! 
В. БЕЛОВ, 

председатель жюрн фестиваля, 
с. н. с. кафедры «Водные путн и порты» 

/ 

в ПРОФКОМЕ СТУДЕНТОВ 
3 МАРТА состоялся очередной президиум проф

коме студентов. Президиум заслушал вопрос о пу
тях реализации программы «Здоровье студентов», 
утвержденной в конце прошлого года. 

Необходимость подобной программы очевидна. 
В нашем институте около 20 тысяч студентов, еже
годно примерно 1000 человек, отчисляется, многие 
по состоянию здоровья. Это и первокурсники, не 
адаптировавшиеся в инст>1тутской среде, и старше
курсники, не выдерживающие нервного напряже
ния. Замечено, что «пик заболеваемости» прихо
дится на студентов 2 — 3 - г о курсов. Для более 
полного представления обо всех причинах болез
ней и их ликвидации и была создана программа. 
Она очень обширна, включает в себя множество 
разделов, среди них научно-методический, конт
роль за оказанием медицинской помощи, санитар
но-гигиенический и другие. Президиум поддержал 
решение ректората о поэтапном внедрении прог
раммы. Прежде всего намечено создать при инсти
туте совет по здоровью студентов, в который вой
дут как представители администрации, так и меди
цинские работники. После этого должна быть за
действована автоматизированная система управле
ния здоровьем студентов, способная улучшить се
годняшнее положение дел в регистрации заболе
ваний, результатов медицинских осмотров и другой 
документации. Работа по программе уже началась, 
контроль за ее выполнением поручен профкому 
студентов. 

Кроме этого, президиум рассмотрел,вопрос о ра
боте учебно-методических комиссий ГТФ и ЭлМФ. 
УМК — одна из важнейших в профкоме, она следит 
за успеваемостью студентов, проводит рейды посе
щаемости, поддерживает связь с деканатом и коми
тетом комсомола. Работа УМК названных факуль
тетов признана удовлетворительной, хотя было об
ращено внимание на необходимость ее активизации, 
проведение мероприятий, направленных на повы
шение успеваемости профактива, особенно на ГТФ, 
регулярность офорАщения стенда комиссии. 

На страже здоровья 
'• КОМИТЕТ общественного контроля (КОК) зани
мается контролем работы пунктов общественного 
питания нашего института. Фронт работы у комитета 
немал — это 19 буфетов и 4 столовых. 

КОК способствует улучшению обеспечения пита
нием студентов и сотрудников. В задачу общест
венных контролеров входит проверка санитарного 
состояния пунктов общественного питания, пра
вильности отпуска товаров и блюд по стоимости, 
весу и количеству, а также расчетов с покупателя
ми. Кроме того, контролеры проверяют записи в 
журнале медосмотров, наличие в эале жалобной 
книги, и т. д. 

Лучшие группы общественного контроля созданы 
на ФМетФ (председатель Игорь Шаталов), ГТФ 
(Александр Жарков), ФТК (Сергей Мурашко). На них 
следует равняться контролерам знергомашино
строительного и радиофизического факультетов, 
которые пока недостаточно аитивны. 

Председатель КОК Олег Трубачев считает, что на 
сегодня уровень работы большинства буфетов и 
столовых можно назвать удовлетворительным. К 
лучшим объектам относятся столовые N9 33/103 в 
корпусе 13 общежития и № 33 (профессорская). 
Но, и сожалению, в некоторых столовых приходится 
сталкиваться с обвесом и обсчетом покупателей. 
Среди худших — столовая № 31 на улице Хлопина. 

Студенты могут и должны помогать работе КОК. 
Например, пожелания студентов учитываются при 
составлении графика работы буфета. Хотелось бы, 
чтобы студенты были активнее. Пока часто случается 
так, что общественные контролеры обнаруживают 
массу недостатков в работе столовой и... только 
лестные отзывы в жалобной книге. О замеченных 
нарушениях можно сообщить также непосредствен
но в профком института по телефону 552-98-47. 

А. ПИНСКАЯ, 
студентка гр. 567 



Итоги конкурса на лучший материал 

: ПОЛИТЕХНИК №11 

СТЕННАЯ ГАЗЕТА: Заочная школа стенгазетчиков 

Вика Волошина, Саша Горшков и другие А У ВАС ОНА ННТЕРЕСНАЯ? 
в ОКТЯБРЕ 1985 года комитет В Л К С М института объявил к о н 

курс «Навстречу XXVII съезду КПСС» на лучший газетный мате
риал комсомольско-молодёжной тематики (условия конкурса 
были опубликованы в «Политехнике» № 28). 

1-го места решено не присуждать. 
2—3-е места «разделили» материалы «Как поработали! — 

Перевожу разговор на другое...» (№ 3 1 , 1985 г.) В. В О Л О Ш И 
НОЙ ( г р . 281/1) и «На практике в ЧССР» (№ 6—8, 1986 г.) 
А. ГОРШКОВА (гр. 511/1). 

Ж ю р и конкурса также отмечает материалы Н. Ермаксжой 
(гр. 353), Т. Соловейчик ( г р . 157), Ю. Кнеллер (гр. 472), 

Л. Плотниковой (гр. 355-А), М . Барсегова ( г р . 483/2), А. Донской 
( г р . 157-А), председателя СК «Политехник» В. Белоусова, Голь-
рахнма Сафи (выпускник ЛПИ 1986 года, Афганистан) ~ им 
наши слова благодарности за активное участие в конкурсе, вы
сокий уровень написанных материалов. 

Победителей конкурса, всех отмеченных здесь товарищей 

ждут награды комитета ВЛКСМ. 

ДЕСЯТКИ стенных газет выходят 
в институте — факультетские, на ка
федрах, в лабораториях. Давно про
шли те времена, когда стенную га
зету выпускали, что называется, 
только по праздникам, лишь к зна-* 
менательиым датам. Острая, боевая, 
с деловым настроем «стениов-
ка» — прекрасное подспорье в ра
боте коллектива, помогающая ему 
решать весь комплекс задач, кото
рые стоят и перед студентами, и пе
ред преподавателями, и перед сот
рудниками. 

Материалы стенной газеты имеют 
свою специфику. Ведь оиа выходит в 
коллективе, где друг друга неплохо 
знают, где, по сугн дела, каждый в 
курсе общих дел, словом, где все 
«на виду» — и успехи, и проблемы. 

Информация ГАИ... 

ГОРОД, 
ТРАНСПОРТ, 
ПЕШЕХОД 

ПОЧТИ десять месяцев прошло со времени 
принятия постановления ЦК КПСС о мерах по 
преодолению пьянства и алкоголизма. В 
нашем городе ш и р о к о и многосторонне ве
дется работа по его выполнению. Взятый пар
тией курс на искоренение такого социального 
зла, как пьянство, получил полное одобрение 
и п о д д е р ж к у ленинфадцев. Принимаемые м е 
ры положительно сказываются на оздоровле
нии морального климата в обществе, в трудо
вых коллективах, на повышении производи
тельности труда. 

Связанное с этим укрепление порядка отра
зилось и на д о р о ж н о й дисциплине. Уменьши
лась аварийность, меньше было и погибших, и 
раненых. 

Однако наметившиеся изменения еще не 
позволяют говорить о решительном успехе в 
борьбе за безопасность д о р о ж н о г о движения. 
Что ж е мешает? Прежде всего — слишком 
медленное улучшение дисциплины пешехо
дов. В 1984 году по их вине на улицах Ленин
града произошло 2699 аварий, в 1985-м — 
2521. Как видим, абсолютные цифры еще вну
шительны, счет идет не на единицы, не на д е 
сятки и даже не на сотни — на тысячи. 

В Ленинфаде ведется огромная работа по 
оборудованию пешеходных переходов свето
форами, д о р о ж н ы м и знаками, разметкой. И 
все ж е самым распространенным нарушением 
остается несоблюдение зоны перехода. В 
1984 году по этой причине имели место 1778 
дорожных происшествий. В 1985 году не на
м н о г о меньше: 1717. 

Но д а ж е на самих зонах перехода очень 
часто пешеходы нарушали правила. 291 авария 
произошла здесь в 1985 году из-за того, что 
люди шли под красный свет. В 19В4-М — 321. 
Причем аварии эти отличаются тяжелыми пос
ледствиями. Посудите сами: перед машиной, 
мчащейся по «зеленой улице», вдруг появ
ляется человек... 319 человек погибло в 1985 
году на улицах Ленинграда по вине пеше
ходов. Ранено по той ж е причине 2257. 

Как видим, дисциплины не хватило м н о г и м , 
и многие за это заплатили здоровьем, иные — 
даже ж и з н ь ю . 

Все эти происшествия явились следствием 
ситуаций, которые назовешь не иначе как не
лепыми: никто человека не тянет навстречу 
опасности — а он сам рвется ей навстречу, не 
желая проявлять даже элементарную осто-
роишость! Д р у ж и н н и к удерживает человека, 
напоминает, что дело-то серьезное, что с ма
шинами шутить опасно. А пешеход: спешу! 

О серьезности такого явления, как наруше
ния правил д о р о ж н о г о движения, говорит и то, 
что теперь они признаны административными 
нарушениями наравне с д р у г и м и антиобщест
венными проступками. Они предусмотрены 
Административным к о д е к с о м РСФСР. 

Дальнейшее повышение дисциплины и с о з 
нательности— вот чего требует сегодняшний 
день от к а ж д о г о . Только так м о ж н о д о пре
дела снизить количество дорожных проис
шествий, а с ним уменьшить и т р е в о ж н у ю ста
тистику пострадавших. Наступивший г о д необ
ходимо сделать г о д о м усиленной борьбы за 
безопасность д о р о ж н о г о движения. 

В. СОБОЛЬ, 
сотрудник Управления ГАИ 

.которая вызывает тревогу 

ОТСУТСТВИЕ 

КУЛЬТУРЫ 

ПОВЕДЕНИЯ? 
ЗА ВЕСЬ 1985 год среди студентов-политехииков 

было 46 нарушителей правил дорожного движения. 
За два месяца текущего года уже около... 120 (?!)• 
70 процентов из них — студенты-младшекурсники. 
Институт по этому показателю «захватил» печаль
ное лидерство в районе... 

Что случилось с нами? Как объяснить эти факты? 
Разумеется, отнюдь ие «успокаивает» то обстоя

тельство, что и в целом по городу в 1986 году эти 
цифры достаточно красноречивы, причем 42 ленин
градца погибло на дорогах, 518 получили серьезные 
повреждения. Всего за нарушения правил дорожного 
движения за два месяца оштрафовано — в это труд
но, почти невозможно поверить, но факты вещь 
упрямая — 110 тысяч человек! 

Кто-то отделывается «легким испугом», штрафом, 
зачастую создавая своей дремучей неднсциплини-
рованиостью аварийную ситуацию на дорогах, кто-то 
после этого отправляется иа больничную койку, кого-
то настигает смерть... В числе этих «кто-то» — и 
дети, и подростки, и совсем молодые люди... Расхо
жая мысль: «с кем-то случается, а меня это ие 
коснется», как видно, еще ох как живуча. 

Ну, действительно, правила дорожного движения 
мы незнаем или забыли их каким-то неведомым обра
зом? Ритм жизни, вечная спешка? Полноте. Просто 
отсутствие культуры поведения. Мы бы сказали, 
«воинствующее бескультурье»^ А расплачиваться за 
него, бывает, приходится жизнями... 

В материале, подготовленном отделением пропа
ганды и агитации Управления ГАИ ГУВД Ленобл
горисполкомов, напоминается об административной 
ответственности за нарушение правил дорожного 
движения. Но, вероятно, нужно оживить и подзапу
щенную, прямо скажем, в ряде подразделений вос
питательную, а, может, и даже сугубо индивидуаль
ную работу со студентами. «Что же, правила им 
объяснять?» — возможно, у кого-то возникает воп
рос. А что, и это нелишнее. И стенды нужны, и лек
ции ие помешают (кстати, вряд ли достаточно туг 
лишь усилий кафедры «Охрана труда», читающей 
студентам лекции по проблемам дорожного трав
матизма — энергичнее, вероятно, должно включить
ся в эту архиважиую работу и общество «Знание»), и 
в комсомольских организациях, на собраниях, ска
жем, следует об этом вести речь, и в профсоюзе. Все 
зависит от того, формально отнестись к делу или, 
сознавая его значение, с чувством, с душой, с жела
нием. С желанием изменить положение, в конечном 
итоге, несомненно, сберечь чьи-то жизни. 

Вопрос о работе администрации, партийной, об
щественных организаций института по профилактике 
нарушений правил дорожного движения был обсуж
ден на расширенном заседании бюро партийного 
комитета. В выступлениях ~ члена парткома, аспи
ранта ФМетФ А. И. Рудского, зав. кафедрой «Охра
на труда» В. И. Бараоаша, начальника учебного от
дела В. А. Коноваленко, председателя профкома 
студеитов В. В. Ходырева, секретаря парткома Ю. К. 
Михайлова — наряду с озабоченностью создавшим
ся положением прозвучала и уверенность в том, что 
вполне по силам нашему коллективу навести тут 
порядок, покончить с никому ие нужным «первенст
вом» по числу недисциплинированных пешеходов. 
В постановлении бюро парткома указаны конкретные 
меры, призванные помочь политехникам в этом. 

Редакцию интересует, а как в 
вашем коллективе ведется работа 
с нарушителями дорожного дви
жения! Знают ли о них их това
рищи! 

Ждем ваших откликов. 

и недостатки. Сделать газету дейст
вительно интересной, нужной, бое
вой — задача непростая. Очень мно
гое тут зависит и от редактора и 
членов редколлегии, и от того, на
сколько велик и «зубаст» авторский 
актив. 

«Политехник», учитывая все эти 
обстоятельства, сегодня открывает 
новый раздел — «Заочную школу 
стенгазетчиков». Причем мы хотели 
бы здесь по возможности избегать 
повторения «азбучных истин» в ор
ганизации стенной печати (к приме
ру, такой, как нежелательность, а 
откровеннее говоря, просто ненуж
ность перепечаток из других изда
ний) — предполагается, что мате
рналы нашей «школы», как прави
ло, будут включать в себя ответы 

на ваши, товарищи стен газетчики, 
вопросы, обмен опытом работы, ана
лиз вышедших номеров. Думается, 
что-то нз нашего разговора смогут 
почерпнуть для себя и молодые студ
коры «Политехника», которых, к 
слову сказать, мы всегда ориентиро
вали на тесное сотрудничество в 
свонх «стениовках». 

Итак, прежде всего мы ждем по
желаний, конструктивных предло
жений В' адрес нового раздела от 
редакторов и членов редколлегий 
стенных газет. Надо полагать, ие 
останутся в стороне от этого н члены 
партийных бюро, профсоюзные акти
висты, комсомольцы. 

В заключение напомним, что кон
сультации по стенкой печатн в ре
дакции «Политехника» (1 учебный 
корпус, к. 332) по-прежиему можио 
получить в каждый первый вторник 
месяца с 16 часов. 

РЕДАКЦИЯ 
/ 

В СОВЕТЕ ПО НАГЛЯДНОЙ АГИТАЦИИ 

ПОДВЕДЕНЫ итоги смотра-конкурса по наглядной 
агитации, посвященного Х Х У И съезду партии. 

Все факультеты оперативно и полно знакомили студен
тов и сотрудников с ходом работы форума коммунистов, 
с основными положениями Политического доклада, с 
принятыми решениями. 

Комиссия особенно отмечает работу в этом направле
нии, проделанную на физико-механическом факультете 
(отв. Б. К. Брахтин) и факультете экономики и управления 
производством (отв. И. В. Ананьев). 

В плане мероприятий совета по наглядной агитации 
в этом году — завершение оформления главного здания, 
подготовка проекта оформления первого учебного к о р 
пуса, подведение итогов конкурса на лучшую эмблему 
факультета и института. 

- . В. СНЕТКОВ, 
; ; ; ; ; ; ; 2 ; ; 3 ^ ^ ^ 1 1 ^ ^ ^ ^ 1 ^ ^ председатспь совета 

— — по наглядной агитации 

НОРМА ЖИЗНИ — ТРЕЗВОСТЬ 

Нойые'чстмхя"Вяад»*Мй^^^5йГбдько 

Свидетель Верность 
Д и а г н о з : упал с пятого этажа... 
В лестничном проеме 

на полу цементном — 
Неловкая фигура, ноги поджав, 
лежит в окружен»1и 

кошачьих экскрементов. 
Следователь с грустью 

выдохнул: «глухарь» — 
Не найти свидетелей, 

ниточки — не дернуть. 
Разве что событий 

предыдущих требуха? 
Или что с женой? 

Так не кажется рздорной... 
Было у погибшего все х о р о ш о — 
Квартира, зарплата, 

благодарности в приказах. 
На повышение по плану — шел. 
Ходил по очереди на овощебазу. 
Не оскорблял его вроде бы никто. 
И он — никого д о белого коленья. 
Как будто нормально все, 

но — кто? 
Кто виноват 

в злодейском преступленье? 
Трое детишек. Безутешная вдова. 
Похороны — в долг 

залезай п о с к о р е е . 
Это только в песне поется: 

трын-трава!.. 
А безотцовщину 

и солнце не греет. 
Следователь хмурится: 

напрасны попытки 
Выяснить причину, 

но — действуй-изволь... 
И все ж е «свидетель» объявился: 

в избытке 
Был найден у трупа в крови 

алкоголь... 

Д в о р н я ж к а — пни ногой, 
И — шариком пинг-понга. 
Скакнув р а з о к - д р у г о й . 
Умчится, взвизгнув тонко... 

А н нет — весь вечер ждет, 
Подрагивая м е л к о : 
Ведь спит, ощерив рот, 
Хозяин на скамейке. 
П р о х о ж и е бредут — 
И м пес глазами скажет: 
— Я с места не сойду. 
Я здесь стою иа страже!.. 
И кошка пробежит — 
Он голову наклонит: 
— Д о завтра отложить 
Придется нам погоню.. . 

Но вот из мглы д о р о г , 
Громаднее эсминца, 
Могучий выплыл дог, 
Как танк на пехотинца. 

Увидели б вы пса, 
Как он зубами клацал, 
Рыча: — Я на часах! 
Я насмерть буду драться!.. 

И дог, оторопев: 
— А ф ! А ф ! — остановился... 
И по д р у г о й тропе 
С оглядкой удалился!.. 

— Нну, ш-шваррк-нем 
па ад-ной... — , 
Хозяин молвить тщится, 
Ему ларек пивной 
Опять п о д утро снится. 
У ж солнышко встает. 
Пес от скамьи ни шагу. 
От голода живот 
Свело у бедолаги. 

Сидит и ждет с тоской. 
И лижет руки друга... 
Но верности такой 
Не заслужил пьянчуга. 
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«Побратим» в городе-побратиме 
СТАЛ уже хорошей тради

цией обмен студенческими 
строительными отрядами между 
комсомольской организацией 
ЛПИ и СС НМ Дрезденского 
технического университета ГДР. 
Прошлым летом один из интер
национальных студенческих от
рядов— «Побратим» в составе 
20 человек работал в Дрезде
не — городе-побратиме Ленин
града, городе музеев и парков, 
индустрии и новостроек. 

Возглавил отряд опытный 
командир ССО Сергей Чистов, 
эа плечами которого более 10 
стройотрядов. Это во многом и 
обеспечило успешную работу 
< Побратима». 

После теплой встречи на не
мецкой земле и первых дней зна
комства с городом отряд присту
пил к работе. Нам и повезло, и 
не повезло. Известно, что каж
дому отряду хочется рабо
тать вместе — возводить один 
объект, видеть результаты свое
го труда. Но ситуация сложи
лась так, что на Дрезденском 
домостроительном комбинате, 
где мы работали, не хватало 
рабочих рук, и бойцов нашего 
отряда распределили по брига
дам. 

Движение студенческих 
строительных отрядов в ГДР 
еще не носит такого всеобщего 
характера, как в СССР, и, может 
быть, поэтому поначалу в брига
дах нас всерьез не восприняли. 
Но уже через 2—3 дня все наши 
бойцы стали справляться с 

производственными заданиями 
не хуже кадровых рабочих. При
веду лишь одну цифру. Бригады, 
где работали бойцы «Побрати
ма», систематически перевыпол
няли план на 12—16 процентов. 
Думается, что здесь помог ре
бятам не только опыт работы в 
ССО, но и то обстоятельство, 
что работа бок о бок с немецки
ми товарищами приучает к по
рядку, организованности и ак
куратности в работе, а это, ес
тественно, повышает производи
тельность. 

О дисциплине и культуре тру
да хотелось бы сказать отдель
но. Здесь было чему поучиться 
будущим инженерам — руково
дителям производства. Это и ор
ганизация поставок сырья, заго
товок, и организация переработ
ки вторичного сырья. Не уви
дишь на предприятии включен
ного, но не работающего прибо
ра или станка, разбросанного 
металлолома, а во вторичное 
сырье идет буквально все: от 
пластмассовой упаковки до бу
тылочной пробки. 

После рабочего дия были не
забываемые посещения Цвин
гера с его музеями, экскурсии в 
пригороды Дрездена, в Мейсен, 
в Саксонскую Швейцарию. 

В интерлагере «Артур Бек-
кер», где жил наш отряд, сло
жилась теплая, дружеская, 
можно сказать, фестивальная 
атмосфера. Кроме щести совет
ских ССО были студенческие 
бригады нз Болгарии и ГДР, 

Чехословакии и Польши, Фран
ции и Боливии. Бригада каждой 
страны устраивала свой фести
вальный вечер. И пусть иногда 

•трудно было объясняться, но 
языкового барьера не существо
вало — язык дружбы понятен 
всем. На фестивальном вечере 
СССР представлял наш отряд. 
В выступлении агитбригады ре
бята рассказали о нашем го
роде, его героическом прош
лом и сегодняшнем дне, а ког
да зазвучала мелодия фести
вальной «Катюши», ее подхва
тил весь зал. 

Было еще много запоминаю
щихся встреч и в интерлагере, и 
иа предприятии, и просто на ули
цах и площадях города. Но вре
мя шло, близился к концу рабо
чий период, и у руководства от
ряда возникла, пожалуй, самая 
трудная проблема: кого назвать 
лучшими бойцами? Отлично по
работали Володя Андреев 
(ФЭУП) и Вика Тнтовнч 
(ФТК). Светлана Литвиненко 

(ММФ) и Леня Медведев 
(ФМФ). Можно смело перечис
лить весь отряд. Недаром в со
циалистическом соревновании 
«Побратим» занял второе мес
то средн 17 бригад. 

После окончания работы нас 
ждала культурная программа. 
Города менялись один за дру
гим: Лейпциг и Йена, Веймар 
и Эрфурт, Потсдам н Берлин. 
Мы имели возможность позна
комиться не только с культур
ными и историческими памятни
ками страны, но и увидеть пов
седневную жизнь и быт немец
кого народа. А увидеть и понять, 
как живут друзья, какие проб
лемы их волнуют, — не это лн 
одна нз основных задач интер
национальных студенческих от
рядов? И с ней «Побратим» 
справился успешно. 

В. ПЕТРОВ 
НА СНИМКАХ: бойцы ССО в 

Дрездене. 

ФИЗКУЛЬТУРА И СПОРТ 

Удачи тебе, капитан! 
в П Р О Ш Л О М году студенческая 

сборная нашего института п о ручно
му мячу заняла первое место в 
спартакиаде / Ю С Д С О «Буревест
ник», стала призером первенства. 
Ленинграда, заняв третье место. Та
кого крупного успежа не было в 
течение последних двенадцати лет! 
И по праву е г о разделяет капитан 
команды, студент гр. 4 1 5 / 1 Стани
слав Акимов. 

НАВЕРНЯКА не к а ж д ы й , к т о д е р 
ж и т сейчас в руках этот н о м е р , 
знает, что представляет с о б о й такой 
вид спорте, как р у ч н о й м я ч . Н е к о 
т о р ы е путают его с ' р е г б и , хотя р а з 
личия г р о м а д н ы : и спортивные пло
щ а д к и , и количество и г р о к о в , ф о р 
м а мяча и та разная. Объединяет 
о д н о — острая, захватывающая 

борьба, накал спортивных страстей, 
постоянное стремление к победе. 
В о з м о ж н о , найдутся и такие, к о м у 
не известно, что гандбол и р у ч н о й 
м я ч — это о д н о и то ж е . 

Краткая историческая справка. 
Ручной м я ч (по-английски — ганд
бол) придумал в 1896 г о д у датчанин 
Нильсен. В нашей стране игра полу
чила признание в 1959 году, к о г д а 
были проведены первые о б щ е с о ю з 
ные соревнования. С тех п о р п о 
пулярность этого вида спорта в 
СССР растет постоянно. 

В Политехническом к о м а н д а по 
р у ч н о м у мячу существует давно и 
всегда была ведущей в г о р о д е . В 
к о м а н д е открывались д о р о г и в 
спортивную ж н з н ь многим извест
ным мастерам — к примеру, Ю р и ю 
Климову, капитану команды М Л И — 
обладательницы К у б к а европейских 
чемпионов, ныне тренеру сборной 
СССР по р у ч н о м у мячу. 

Гандбол — «жесткий» вид спорта 
( д а ж е по сравнению с футболом). 
Скорости полета р у ч н о г о и фут
б о л ь н о г о мячей п р и м е р н о одина
к о в ы , но при этом вес гандбольного 
мяча превышает (71) вес мяча в фут
б о л е . Современный гандбол о т л и 

чается стремительностью, манев
р е н н о с т ь ю и высокой «контакт
ностью». Это означает, что в гандбо
ле и г р о к а м разрешается встречать 
противника к о р п у с о м , правда, б е з 
п р и м е н е н и я п р и е м о в б о р ь б ы . 

Слава А к и м о в в к о м а н д е не но
вичок. Еще в 1981 году, приехав из 
Бокситогорска учиться в ПТУ-127, 
Слава о д н о в р е м е н н о поступил на 
вечерний факультет нашего инсти
тута и начал играть в студенческой 
гандбольной к о м а н д е . На с л е д у ю 
щ и й г о д , окончив ПТУ с «красным 
д и п л о м о м » , о н стал с т у д е н т о м п е р 
в о г о курса г и д р о т е х н и ч е с к о г о фа
культета. А на в т о р о м е г о у ж е и з 
брали капитаном. 

Часто считают, что спорт — «по
мехам учебе и общественной р а б о 
те. Слава на собственном п р и м е р е 
доказывает всю несостоятельность 
т а к о г о мнения. О н считает, что все 
зависит от с а м о г о человека. Если 
тот действительно любит спорт и 
д о р о ж и т честью к о м а н д ы , то такой 
спортсмен не позволит себе бросить 
тень на своих товарищей плохой 
у ч е б о й . От общественной ж и з н и 
г р у п п ы А к и м о в т о ж е не остается в 
с т о р о н е — он староста г р у п п ы . То
варищи е г о уважают не только за 
спортивные успехи. Во всяком слу
чае, Слава никогда не забывает, 
что о н п р е ж д е всего студент Поли
технического института, а п о т о м 
у ж е с п о р т с м е н . Как и п о л о ж е н о к а 
питану, А к и м о в всегда «на высоте». 

В к о м а н д е Слава играет на левом 
углу. О б ы ч н о «угол» — это смелый, 
п о д в и ж н ы й и ф о к , обладающий хо
р о ш е й с к о р о с т ь ю и м г н о в е н н о й 
р е а к ц и е й . Для него характерны 
«уход в отрыв», быстрая контратака, 
выход о д и н на один с вратарем и 
точный б р о с о к мяча в ворота. И м е н 
но так играет А к и м о в . К р о м е т о г о , 
о н пробивает с е м и м е т р о в ы е 
штрафные б р о с к и — это не только 
техника, но и крепкие нервы. 

К о н е ч н о , навыки не пришли сами 

с о б о й . Приходилось м н о г о р а б о 
тать. Такое отношение к своему 
делу позволило Славе в прошлом 
году успешно сыграть в составе 
сборной института в Таллине на 
турнире Д р у ж б ы политехнических 
вузов. 

За последние полтора года состав 
нашей с б о р н о й стабилизировался, 
появилось ядро, костяк к о м а н д ы . 
Составляют его Владимир Громов с 
р а д и о ф и з и ч е с к о г о ф а к у л ы е т а , 

Олег Павлов и Алексей Афанасьев с 
энергомашиностроительного, М н ш а 
Чамкаев с ГТФ. А раз появился к о с 
тяк, то и результаты стали выше. И 
не только в спорте. Раньше обычно 
к о м а н д а е ж е г о д н о теряла о д н о г о -
двух человек из-за плохой успевае
м о с т и . В этом году после зимней 
сессии состав с б о р н о й не и з м е н и л -
с я . ' Э т о говорит о м н о г о м . 

Сборная ЛПИ вошла в финальную 
г р у п п у первенства Ленинграда. От
ветственные и г р ы среди шести луч
ших м у ж с к и х к о м а н д города п р о ш 
ли в марте. Не за горами спартакиа
да «Буревестника» и первенство ву
зов Ленинграда. Удачи тебе, к а п и 
тан, успехов тебе, к о м а н д а ! 

Л . ПЛОТНИКОВА 
студентка гр. 355-А, 

слушатель ленинградского 
университета рабочих 

к о р р е с п о н д е н т о в 
НА СНИМКЕ: Станислав А к и м о в . 

Человек на своем месте 
« Н А Ш Намазов, пожалуй, был о д н и м из самых активных п о м о щ н и к о в . 

Инициативен, деловит, привык отвечать за свои слова, не боится спорить 
и отстаивать свое мнение. Не хочу расхваливать его (боюсь сглазить), но 
если бы таких ребят было бы хотя бы человек десять, то м н о г и е , если не 
все, п р о б л е м ы организации спортивной работы в о б щ е ж и т и и были бы 
решены», — так, заочно, представил Али Намазова председатель спорт
клуба «Политехник» Владимир Белоусов. 

Спортивные титулы А л и Намазова давались мне с т р у д о м , вот доста
точно полный перечень их: кандидат в мастера спорта по самбо, д з ю д о 
и вольной борьбе (в этом году А л и , вероятно, станет мастером), член 
сборной Азербайджана, чемпион Баку и республики, победитель нес
кольких всесоюзных турниров, п р и з е р к у б к а Ленинграда, п р и з е р м е ж 
дународных студенческих соревнований д з ю д о и с т о в . 

А л и — председатель спортивно-массового сектора общежития Р Ф Ф . 
Этой работой он занимается два года, и два года о б щ е ж и т и е занимает 
первое место на с м о т р е - к о н к у р с е в с т у д г о р о д к е . 

Усилиями ребят созданы т р и с е к ц и и : шахматы, нарды и настольный 
теннис. В ближайшее время начнет действовать секция р е д з ю — япон
ская игра, призванная развивать зачатки л о г и ч е с к о г о мышления у сту
дентов. Наибольшей популярностью.пользуются шахматы. Это и понят
но, ведь в о б щ е ж и т и и ж и в у т 10 перворазрядников и т р и кандидата в 
мастера спорта по этому виду. Ребята постоянно занимают призовые 
места в спартакиадах с т у д г о р о д к а . 

О д н а к о сказать лишь об успехах, значит — ничего не сказать. Главное, 
важнейшее место в работе Али Намазова занимают трудности, к о т о р ы е 
ему постоянно приходится преодолевать. Не хватает спортивного ин
вентаря — нет мячей, сеток, шведских стенок... Не хватает средств для 
организации и проведения соревнований. 

Лена Леонова, Таня Бабкина и Лена Гаева занимаются оформитель
с к о й работой. Гаги Петросян собирает к о м а н д ы , организовывает сорев
нования, Володя Зинченко — фотограф; активно участвует в работе 
спортивно-массовой комиссии студенты Ларионов, Мельников, Ш к л я -
р е н к о , Ф р и п о в с к и й , Устинов и м н о г и е д р у г и е . Вот как организовал рабо
ту Али Намазов. О н сделал ставку на инициативу студентов и не ошибся. 

М . БАРСЕГОВ. 
студент гр. 483/2 
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В составе 

«Зенита» 

КАК мы уже сообщали чита
телям, в состав футбольной 
команды мастеров «Зенит» при
нят политехник И. Данилов 
(гр. 413/2). Причем Игорь в 
первых двух матчах резервных 
составов («Зенит» играл в Моск
ве с «Динамо» и «Спартаком») 

не уходил с поля без гола, как и 
в поединке с «Черноморцем». 

В этом сезоне дублеры, в от
личие от прошлого года, прове
дут свой турнир по полной 
«программе», им предстонт сыг
рать 30 матчей. Кроме того, если 
кто-то из наших земляков по

падет в состав сборной СССР и 
поедет на чемпионат мир^ в 
Мексику (пока в чнсле таких 
кандидатов два зенитовца — 
Н. Ларионов и С. Дмитриев), 
то, естественно, нх места в ряде 
нгр должны будут занять фут
болисты резервного состава. 

Такой шанс есть и у политехни
ка. 

В любом случае мы желаем 
нашей команде успехов в стар
товавшем первенстве СССР, и, 
конечно же, с особым винманием 
будем следить за выступлением 
в ее составе студента ЛПИ. 



ПОЛИТЕХНИК №11 

ПОСТ ДЁЙСТВЕННОС 

ВСЕГО-ТО ЛИШЬ «УКАЗАТЬ»...? 
в «ПОЛИТЕХНИКЕ» № 4 под таким названием было опубликовано 

пнсьмо студентки гр. 526/1 Г. Варшеевой, которое оиа направила в ко
миссию печатн профкома студентов. Автор рассказала о том, каких 
трудов ей стоило попасть к врачу в поликлинике и о грубом обращении 
с ней другого врача. Пнсьмо студентки, сообщалось в материале, «было 
разобрано иа врачебной конференции... Врачам указано на недопусти
мость подобного отношения к больным». 

Иам показалось, что меры по отношению к виновным были мягкова
тыми, о чем и сказано в редакционном комментарии. Не было полной 
^перенности, что >тнм случаям дана действительно принципиальная, 
не «галочная» оценка. 

В ответе в редакцию, подписанном главным врачом Э. С. Мнфтажо-
вой, говорится, что статья «Всего-то лишь «указать..!» разобрана иа 
врачебной конференции и на производственном собрании сотрудни
ке» горбольницы № 43. Факты частично подтвердились (о «частично» 
чуть ниже). Далее редакции сообщается «четкий график работы оку
листа» |с 9 до 14, с 14 до 19 часов), о чем, говорится в ответе, можио 
всегда узнать в регистратуре. Ни одни окулист (которые работают, 
чередуясь), как выяснилось, ие был мни на больничном листе, ии на 
учебе». 

То есть расценивать все сказанное надо так: понятия мы ие имеем, 
почему студентка Г. Варшеева не могла попасть к врачу! Тем более 
что (цитируем): «в отсутствие Обуховой Т. И. студентка ЛПИ должна 
была (1) — Ред.) попасть на прием к своему окулисту, у которого состоит 
на диспансерном учете с I по У курсы». Вероятно, студентка ие до кон
ца осознала, что она «должна была» попасть к доктору. Или сочиняет, 
чернит коллектив врачей. Одно из двух. Раз приходила в 18.00, то 
попасть была прямо-таки обязана! 

Теперь о «лоре» (вторая часть письма). «Врач Кузовенкова,— гово
рится в ответе в редакцию,— уволена 1,5 года тому назад, по>тому 
принять какие-то меры по отношению к ией или выяснить обстоятель
ства ие представляется возможности». Из втого следует понять, что 
уволена она была по другой причине, ие из-за своего безобразного 
отношения к больным (по собственному желанию!), но ато — дело по
ликлиники. Мы в конце концов ие «крови жаждем», ие выговоров — 
нам хотелось знать, как эти факты будут учтены, чтобы ничего подоб
ного ие могло повториться (согласитесь: увольнение хама — не гаран
тия искоренения хамства). То, что (опять цитата) « после разбора письма 
студентке Г. Варшеевой дан подробный ответ, которым она была удов
летворена», нас, простите, полностью удовлетворить ие может. И глас
ности эти факты были преданы, чтобы получить другой ответ — четкий, 
деповон, принципиальный. Чтобы любой студент (не только Г. Варшее
ва!, 4 1 " в поликлинику, бып уверен на 100 процентов: здесь обяза
тельно помогут! Тем более, что надо ли лишний раз напоминать — 
каким доверием людей пользуются у иве врачи! Все ли из них дорожат 
>тим довернем! 

«Администрация поликлиники не имеет достаточных осиований для 
более жесткого наказания врачей, тем не менее будут приняты все 
меры для улучшения медицинского обслуживания студентов»,— этими 
словами заканчивается ответ. «Тем не менее...» Вероятно, в этом и зан-
лючается «частичность» признания фактов поликлиники. «Не попала к 
врачу,— а я вам говорю, должна была попасть! Врач нахамил больной — 
так это же когда было, вспомнили! И вообще, к чему сыр-бор — ведь 
пострадавший «удовлетворен». Нет, это, естественно, уже не цитаты 
нз ответа, но ведь не так пи следует понимать позицию поликлиники!.. 
А меры «тем не менее будут приняты». Кстати сказать, какие — почему 
Ионнретио их не назвать] 

Мы не против «чести мундира». Мы категорически против формализ
ма в работе. Известно, что правильно воспринимать критику — депо 
не из легких, а тем более не из приятных. Но сейчас, когда время 
настоятельно требует от иас повышения гласности в работе во всех 
ее звеньях, умения делать верные выводы нз критики, и «не очень 
приятное дело» должно стать нормой. Так нам представляется. 

Как сообщили редакции в профсоюзном комитете студеитов, проф
ком усилит внимание и контроль за работой поликлиники. 

«Не положено!» РЕПЛИКА 

или почему сотрудники редакции 
поступились журналистской этикой 

ДА, журналистская этика запрещает, что называется, «пользоваться 
служебным положением», тем более на страницах газеты. И мы бы 
никогда не пошли ни не какие исключения из правил, если бы речь шла 
о делах частного порядка. 

Даже ребенку ясно, что без бумаги и ручки, пишущей машинки 
(еще без многого чего — но остановимся лишь на этом) газету не сде
лать. Не напишешь фельетона, не выправишь рукопись студкора, не 
отпечатаешь подготовленные материалы... Но ни бумаги, ни ленты для 
пишущей машинки, ни даже простых шариковых ручек редакция не 
может получить вот уже... более двух месяцев. (А газета, между про
чим, выходит — дадим скептикам «козырь» в руки). 

Мы не имеем ровно ничего против работников склада, которые, 
правда, вежливо (а бывало, впрочем, что и не очень) парировали оформ
ленные «требования», а сотрудницы редакции возвращались со склада 
с пустыми руками, и только вмешательство в этот «пинг-понг» прорек
тора по АХР сдвинуло дело с «мертвой точки»— кое-что редакцией 
получено (кроме самого нужного и необходимого: сотрудниц отсылают 
за бумагой в лабораторию полиграфических машин — она-то здесь 
причем?— отродясь не было у нас подобных отношений с этим ува
жаемым подразделением; на «требовании» о лентах для машинок 
поучительная резолюция без подписи — чья, к слову, непонятно: на
чальника склада?—«не положено»; ручек склад не имеет). Но, повто
рим, против складских работников мы ничего не имеем. Возможно, 
в самом деле «не положено». Может, и о газете там впервые слышат. 
А может, будет нарушена какая-то недавно появившаяся очень важ
ная инструкция, если редакция получит, как это делала в прошлые годы, 
то, что ей необходимо для работы? И если нервотрепка «клиентов» — 
это такой стиль работы (ведь нашлось то, в чем было нам отказано с 
самого начала, после вмешательства проректора и, надо полагать, 
начальника ОМТС) этой организации, то не пора ли его менять? 

Теперь ответ скептикам. За свой'счет, безо всякой оплаты приоб
ретают сотрудники редакции и бумагу, и ручки. Лент для пишущих ма
шинок в продаже нет — купили бы и их. 

Даже учитывая все вышеизложенное (не знаем, впрочем, убедитель
но ли?), мы бы, честное слово, не решились на эту публикацию — не
удобно просить вроде как за себя (хотя разве издание органа ректо
рата, парткома, профкомов и комитета ВЛКСМ— личное дело сотруд
ников?). Но мы знаем, что со служебными канцелярскими товарами 
ряд служб, как и мы, испытывают подобные «сложности», мешающие 
работать,, граничащие с чиновничьим равнодушием к общему делу. 

Кто же отвечает за это? Кто в состоянии нам это объяснить? 

С ПЕРВЫМ АПРЕЛЯ! 

ПЕРВЫЙ РЯД, ЮМОРЕСКА 

ВОСЬМОЕ МЕСТО СЛЕВА 
П А Ш К А шел по длинному 

пустынному коридору, посвис
тывая и что-то довольно бормо
ча себе под нос. Подойдя к зна
комой двери, остановился, про
фессиональным жестом одер
нул костюм, и взглянул на часы. 
Было 10 часов 15 минут. Время! 
Решительно открыв дверь, он 
вошел в аудиторию. Поздоро
вавшись с лектором и пожав ру
ки товарищем, направился на 
свое место, надевая очки и де
ловито шурша бумагами. За
молкнувший на время этой про
цедуры лектор удовлетворенно 
крякнул и свежим голосом про
возгласил: «Итак, товарищи, пе
реходим к нашей новой главе». 

Все было, как всегда. Придя 
два года назад в институт, пер
вокурсник Сазонов раз и навсег
да установил жесткое расписа
ние: приходить на лекции ровно 
через пятнадцать минут после 
звонка. Повозмущавшись неде
ли три, преподаватели привык
ли и даже стали считать появле
ние (Ташкиной физиономии в 
дверях своего рода ежеднев
ным ритуалом. Куратор груп
пы — Николай Иванович часто 
делился с коллегами: «Он, знае
те ли, настраивает на деловой 
тон». 

Итак, все шло, как всегда. Но 
вдруг, совсем внезапно (впро
чем, почти все в жизни случает
ся «вдруг») и произошла вся зта 
история. 

Был понедельник, начало ра
бочей недели. Николай Ивано
вич деловито взошел на кафед
ру, обернулся к аудитории и 
вдруг замер, ошеломленно поб
лескивая очками. В первом ряду 
с самым кислым видом, какой 
только можно представить, си
дел Пашка. Лектор зажмурил
ся и взглянул еще раз. Пашка 
сидел. Николай Иванович, не ве
ря себе, посмотрел на часы. Бы-

Роковое 
Буду вечным холостяком! 
Про себя я решил навеки. 
Мимо женщин бочком, бочком 
Проходил, опуская веки. 

Но... столкнулись мы 
в первый раз, 
Сердце вздрогнуло, застучало. 
Я знакомиться не горазд. 
И поэтому промолчал я. 
Во второй — х о т ь была з и м а : — 
Запылала моя натура. 
Понял я, что схожу с ума. 
Стал таблетки глотать, 
микстуры. 

в третий раз — не хватило сил. 
-— Кто ваял вас? Роден? Какова? 
Как зовут вас? — я вопросил. 
И сказала она; — Иванова. 

В. ЧАНГА 

ло ровно 10.00. 
«Так не бывает», — почему-то 

подумалось ему. 
Куда делся многолетний опыт 

преподавателя? Мел все время 
выскакивал из рук. Очки нахаль
но сползали с носа и повисали 
где-то далеко за левым ухом. 
Минуты тянулись, как часы. Ни
колай Иванович пытался не 
смотреть на аудиторию, но 
проклятое воображение все 
время возвращало его к жуткой 
картине: первый ряд, восьмое 
место слева от прохода — сту
дент Сазонов. Вконец измучен
ный за два часа, Николай Ива
нович выбежал из аудитории. 

Неделю продолжался этот 
кошмар. Как только он входил в 
аудиторию, глаза сами, вырвав
шись из-под контроля, нашари
вали злосчастное место: первый 
ряд, восьмое слева!.. Сидит! 

Николай Иванович осунулся, 
вместо импортных ручек стал 
носить в кармане валидол, а од
нажды даже пришел небритым. 
Дважды на неделе заходил в 
деканат, и дважды зам. декана 
показывал ему заявление лекто
ров с просьбами перевести их 
на другой поток. 

Наконец Николай Иванович не 
выдержал. 

— Лекция закончена. Студен
та Сазонова попрошу задер
жаться, — дрогнувшим голосом 
сказал он. 

Аудитория опустела, препо
даватель подошел к Пашке. 

— Что с вами, голубчик, мо
жет, несчастье какое? 

— Несчастье, — подтвердил 
Пашка и <;купо, по-мужски, 
проглотил слезу. 

— Да вы сядьте, сядьте. М о 
жет, материальная помощь 
нужна? 

— Нет. Просто она меия боль
ше не любит. 

И Паша поведал свою груст

ную историю. Два года подряд 
на каждой перемене между па
рами встречался студент Сазо
нов со студенткой Олей Н. 
Двадцать минут перемены и 15 
минут от лекции давали им око
ло часа личного времени. 1-к> 
неделю назад Оля предложила 
внести небольшое изменение в 
их расписание — нужно увели
чить общение на 10 минут, часа 
им не хватает. Пашка долго 
убеждал упрямицу, что 15 ми
нут опоздания — это задержка 
«джентльмена», а 20 минут — 
уже хамство, но, выслушав все, 
Оля Н. объявила, что такого 
мелочного человека она любить 
не может, и ушла. 

— Вот такие дела, — устало 
закончил Пашка. 

Они сидели рядом, все в жиз
ни повидавший доцент и взъе
рошенный второкурсник.-'-

— Может, ее в деканат выз
вать, припугнуть лишением сти
пендии? — предложил старший 
младшему. 

— Не поможет. 
— А если в комитет комсомо

ла? Выговором пригрозить? 
— Не испугается, 
И опять они молча сидели ря

дом, растерявшийся доцент и 
несчастный второкурсник. 

— Послушайте, голубчик, — 
вдруг вскочил Николай Ивано
вич. — Все ж е гораздо проще. 
Знаете, вы приходите на лекции 
через 20 минут, а своих коллег 
я предупрежу. 

И, счастливый, довольно дер
нул себя за ухо. Студент Са
зонов порозовел. Жизнь снова 
начинала улыбаться. На следую
щий день Пашка шел по длин
ному пустынному коридору, 
посвистывая и что-то довольно 
бормоча себе под нос. Большие 
институтские часы показывали 
10 часов 20 минут. Время! 

В. ВОЛОШИНА 

Из испанского юмора 
в три часа ночи два друга выходят из кабаре, едва держась на 

ногах, и один предлагает показать другому свою квартиру. 
Они приходят, открывают дверь, и первый говорит: 
— Это гостиная, ...ик! Та дверь,в столовую..., а эта в спальню, ..ик1 
Открыв дверь спальни он добавляет; 
— Это шкаф, это кровать... Женщина, которая спит, это моя жена.., 

а тот, кто рядом с ней,.. ик1... это я... 

Двое пьяных, сняв'пиджаки и повесив их на скамейку, пытаются 
отодвинуть стену дома. Через некоторое время один спрашивает дру
гого: 

— Ну, что, далеко мы продвинулись? 
— Думаю, что да, так как пиджаков уже не видно!.. 

На улице. 
— Вы не знаете, который час? 
— Знаю. 
— Большое спасибо. 
— Не за что. 

Перевел с испанского В. АФАНАСЬЕВ 
Рисунки Ю. Метельского (СССР). 
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